

Que reste-t-il de l'influence française en Europe ?



Les auteurs:

François-Xavier Priollaud est administrateur à l'Assemblée Nationale, et ancien auditeur de l'institut diplomatique. Il est également maître de conférence à L'Institut d'études politiques de Paris, où il enseigne les questions européennes.

David Siritzky est Administrateur à la commission des Lois, il fut Référendaire à la General Court of the European Union, Administrateur à l'Assemblée Nationale, et maître de conférence sur les questions européennes à l'Institut d'études politiques de Paris.

Ils ont collaboré pour de nombreux ouvrages.

Points-clés:

Le livre est organisé en trois grandes parties, et propose une approche pluridisciplinaire (histoire, droit, politique...)

- Présentation chronologique de la place de la France en Europe.
- Description des différents leviers d'influence au sein de l'Europe et analyse des différents acteurs et de leurs fonctions (Parlements nationaux, régions, citoyens, lobbies, associations, États...)
- Réflexions sur le problème de l'influence française et sur les moyens employés pour la maintenir et l'assurer.
- Approfondissement par des encadrés de type « focus », où les auteurs développent le Qui ?/Quoi ?/Comment ? (« gros plan sur », « retour en arrière », « point de vue », « ce que disent les textes »).

Remarques:

Cet ouvrage propose un état des faits de la place de la France en Europe et de son évolution depuis les débuts de la construction européenne.

Pour les spécialistes de l'Europe à la recherche d'éléments empiriques, cet ouvrage a l'avantage de présenter un grand nombre de chiffres et de statistiques concernant la France et l'Europe jusqu'en 2011.

La structure didactique du livre le rend également accessible à un public de non spécialistes. La présentation chronologique de la place de la France en

Europe, mise en parallèle avec les encadrés « focus » et les interrogations soulevées par l'évolution de l'Europe, permet une compréhension générale, mais détaillée, du statut de la France en Europe.

Les auteurs soulèvent les questions relatives à la relation de la France à l'Europe, comme l'idée de déclin, celle de fracture ou encore de manque de représentation au sein des institutions européennes. L'ouvrage présente également les projets et les solutions qui ont été mis en place en tant que

stratégies d'influence afin de maintenir les statuts national et international de la France (usage du français, maintien du siège du Parlement à Strasbourg, service public 'à la française').

Les auteurs nous offrent une approche globale de la question de l'influence française en Europe et fournissent de nombreux éléments empiriques pour les spécialistes de la question ; néanmoins, les pistes de réflexion ne sont pas approfondies, et la question de la défense mériterait d'y être traitée.

Pour aller plus loin:

- Cahier de l'IRSEM n°1 - 2010, *Action extérieure et défense, l'influence française à Bruxelles.*